

## Los puntos sobre las **íes**

# Entre Videgaray y 'El Bronco'



**Ramón Alberto Garza**  
@ramonalberto

Una pésima noticia para México... ¡como si nos faltaran! Standard & Poors redujo la calificación de la deuda mexicana de estable a negativa.

Las razones de la calificadora internacional son por demás obvias. Y sin duda, en la soledad de su cuarto de recuperación hospitalaria, **Luis Videgaray** debe estar reflexionado **cómo enfrenta este tropiezo**.

El hecho concreto es que **la deuda pública se disparó durante los primeros tres años del gobierno de Enrique Peña Nieto**.

Felipe Calderón la dejó **en el 35 por ciento del PIB** y al terminar el 2016 se calcula **que cerrará en 45 por ciento**.

Las cifras son lamentables, considerando que uno de los logros de la administración de **Vicente Fox** fue la de ajustar el nivel de deuda nacional **a poco más del 22 por ciento**.

Pero ese esfuerzo del sexenio de Cambio **lo estropeó Felipe Calderón** cuando lo elevó **hasta un 35 por ciento del PIB**.

La pésima noticia es que al paso que vamos, el gobierno de Enrique Peña Nieto **podría heredar una deuda de casi el 50 por ciento del PIB**. El doble de la de que heredó Fox.

Por supuesto que los economistas fríos se defenderán diciendo que **Estados Unidos tiene una deuda equivalente al 102 por ciento de su PIB**, los países de la Zona

Euro un 91 por ciento y los japoneses **ya van en el 230 por ciento**.

Pero habría que voltear la vista a otros lugares, aquí mismo en México, **como por ejemplo a Nuevo León**, en donde Fitch Ratings **elevó antier la calificación de estable a positiva**.

Lo que mejoró la perspectiva de la deuda nuevoleonense en el primer año de gobierno del independiente **Jaime "El Bronco" Rodríguez** fue **un programa de choque financiero** que comienza a dar resultados.

Apadrinado por **Fernando Elizondo Barragán**, para quien los planes de austeridad no son novedad, Fitch Ratings reconoce que el gobierno de Nuevo León **redujo su gasto operacional y mejoró su gestión administrativa**.

Ello sin dejar de reconocer que la hacienda estatal de "El Bronco" **registra una recaudación creciente** y la economía local **un dinamismo mayor al que tiene México como país**.

Nada distinto a lo que el secretario de Hacienda le fue a reconocer hace unos días al gobierno independiente de Nuevo León, **al que puso de ejemplo** de cómo se deben manejar las finanzas en tiempos de crisis.

Por eso la pregunta que no podemos dejar de hacer: **¿Por qué si en Nuevo León sí se puede, en México no?**

Si las calificaciones de deuda pública fueran evaluadas como lo hacen con los maestros, **a Videgaray ya le habrían limitado el sueldo**, mientras que **a "El Bronco" ya le estarían entregando sus bonos por excelente desempeño**.